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议 程 项 目 15

选举各主要机构成员以补空缺 (续)： 

(a) 选举安全理事会五个非常任理事国

1 . 主席：依 照 大 家 在 今 上 午 的 会 议 〔第 114 
次会议〕结束时所表示的意见，今 灭 K午大会将继续 

市 议 奧 地 利 代 表 闭 在 该 次 会 议 上 提 出 的 建 议  

l A / 3 4 /  L.66X

2 . 我要重巾， ÎÜ希望，我们将以有助于大会及 

共会员国随后作HI决定一"这一决定将确保大会爐行 

它根据本组织宪章承担的责 f Tr 一的 方 ï'：；, 来讨论可 

能向大会提川的建议，更‘具体地说，来讨论盤地利代 

丧闭提 ,Mi的雄议。我相信我们大家都充分意识到我们 

面对的贵仔。我还相 f,I f ,经验丧明，巾于这个问题的 

场来件和敏感性，不论如何讨论这个特走的项R , 找 

都必须思请大家保持冷静和雄设性气氛， tr先要避免 

Hi现不必要的派性，防 [k在大会争论不休。

3 . 我思请可能想就此雄议发 f T ,成提 în建议的

所有代表，考虑到这些因素，并以他们力所能及的一 

切方式，为确保我们都承担和履行我们组织的宪章规 

定的责任作出贡献。

4 . 卡 曼 达 ，瓦 ，卡 曼 达 先 生 （扎伊尔）：在 扎 ，

伊尔代表团看来，大会第三十四届会议今天正面对一 

个问题，它很可能对联合国的未来造成极其严重的后 

果。

5 . 奥地利提出了同选举安全理^?会一个非常任 

理事国有关的决议草案A / 3 4 / L . 6 6 ,显然它Æ本着 

建设性的精神，以及从作 fiI有效贡献的思望HI；；&提H1 

该 案 的 ，这样做应该受到赞许。

6 . 这项决议草宠十分正确地 lü]顾了 K述情况： 

主席和大会为找到解决这个前所末•有的问题的办法， 

以避免在联合国的范围内出现我所说的可能其有极其 

严重后果的体制上的危机，作了持续不断的努力并进 

行了适当而审情的深入接触与碰商。

7 . 该决议草案尽可能其体地回顾了我们 lÉi对的 

向题的真实情况，即一方面，在进行了 139次无记名 

投票后，两个候选国均朱得到成为安全理本会理卞H 
的法定的 - : 分之二多数选票，労一方 tffi,分配给拉 r  
美洲地K , 或拉 r 美洲国家小组的一个安全理41会非 

常任理 iJïH的席位将在 1979年 12 J]底空ML

8 . 迄今力 l i : , 大会认为批推提川的两个候选ra 
巾的仔何一个都足不适的。我们 iA力这 11:是找们所 

向'对的问题的AÏT.件应。对我们大家来说 liii.而易见的

在 R 前的情况 K , 继续进行这种无结果的投票， 

可能损宵联合国的这个重要机构一大会的权戚，信 

用和声望。



9. 口前的关键问题不在子安全理事会是否能够 

在 有 14个理 If  dl的倩况卜^^集会议并作被决定。这 

Æ 我不参 4 法律性讨论的城因，在.现阶段进行这种讨 

论无疑嚴 不 适 的，尽管肖我们考虑到在联合国历 

巾[M现前所>1̂有的体制上的位机可能产％的种种

时，我们感到深切的忧遗。实f e i : , 我们向'对的问题 

足，就选举安全理卞会一个非常任理ÿ 闽而H , 大会 

在本屈会议斯间Æ否能履行它根据联合周宪章承担的 

责 仔 4?义务。

1 0 . 然而，决议草案 A / 3 4 /  L .66没有考虑到 

这个 l'nj题的一些重要方面'。我们认为这项决议草案可 

以改进，因为在它没有反映宪章第_：十三条第一款的 

规定的意义上说，它是有缺陷的，它也没有反映该条 

的JE望或精神。实际上，第二十三条第一敦规定：

"大会应选举联合闺其他十会员闺力安全理 

來会非常任理本闺，选举时首宜充分斯酌联合圃 

各会员闻干维持国际和平Sj'安全及本组织其♦各 

Ï：-: 上之贡献，井觉充分 »酌地域上之公勾分 

rtiV，

该条巾R]我们特别有关的部分是" 地域上之公勾分Sd"。

11. 我们认为两个候选闺它们本身并不构成一 

个地域。为了在安全理本会代表它们所属的地域，或 

它们所展的拉T 美洲国家小组，这两个候选国需要得 

到拉T 美洲地区或拉T 美洲国家小组的批准，而这两 

个候选国尚未得到的和我们希望它们得到的正是它们 

有关的地域的一致批准，这便是我们被要求在大会处 

理我们现在面对的这个问题的原因所在。

1 2 . 爽地利提m 的决议草案没有象它应该做的 

那样，着重强调空缺席位的所属者拉T 美洲地K 和拉 

J ‘美洲闺家小组。这些闺家应该能够作H1 —切必要的 

努力，消除内部的意见冲交，为着全世界，特别足第

世界的利益，使大会能够摆脱这种僵特的局面 '， m 

本实上却使这个问题成为双边问题。我们认为，无论 

从仔何方 iM讲，该方法都是不可取的。

1 3 . 扎伊尔代表讯认为，现 在 应 该 要 求 拉 美  

洲地区，拉 T 美洲国家小组，立即进行遽商，如果可 

能的诏， rti两 ♦ 有关的候选国合作，讨论可以利用的

一切可能性和方法 .(我认为存在可以利用的方法）， 

达成适当的解决办法，以便使大会能够及时賊行宪章 

规定的有关选举安全理会非常仔理事国的责仔。

14. 因此 ， 我们从为应该敦促拉 r 美洲闻家小 

組 不 迟 于 1979年- 12 n 31 H, 将其礎商结果通知大 

会。假如经过这样的経商， 该小组感到仍不能够向我 

们提出一项解决办法， 大会将对这种极其令人遗憾的 

局势予以注意井为了圃 !^社会的利益，考虑采取其他 

的步骤，以避免在联合闽内Ml现体制上的危机。

1 5 . 扎 伊 尔 代 表 希 望 ，该决议：?!：索的提案闻 

将表现出灵活性并且不反对对其案文做任何修改，如 

果像我相信的那祥，该决议草案的意图是帮助大会摆 

脱这种僵持局面的话。

1 6 . 因此，在决议 ]ïi：案 A / 3 4 / L . 6 6 执行部分 

第 1 和 第 2 段中，我们请求用 " 拉 r 美洲同家 " 或"拉 

r 美洲闺家小组 " 来取代 " 有关的会员闺 " 的措词。只 

有这样， 扎伊尔代表闭才能够投票赞成该项决议 ?,*>:

如果对它进行表决的 is-。

1 7 . 我们刚MU收到了其他的修TU案，我们还没 

有时间考虑它们。因此，在着卞市议这个问题的 «他 

方面时， 扎伊尔代表巧腐保留它在适当的时候，與次 

安言的权利，以災表它对这些方面的看-法。

1 8 . 德 皮 淫 斯 先 生 （西班牙）：我们已经进行 

139次投票， 投票经常被打断，为的是让一些代表闭 

得到时间思考， 伺时也让一些代表团进行韓旋。现在 

已是岁'末，大会却仍未成功地按照宪章的要求， 在本 

届常会上，选出安全理事会的第十五个理事国。 îii们 

面对着联合闺内体制上的危机，我们认为这嚴一个极 

其严重的问题。

1 9 . 按照宪章第二十 - : 条的规定，" 安全理，会 

以联合国十五会资闺组织之… … " 。到 R 前为 Ik, iti- 

Æ-两个候选国均能得到法定票数，即到会并参加投 

票 的会 员 闻 的 分之 - ：的票数。

2 0 . 我们怎\释 能 使 1'112从这种情况巾摆脱 ,Hi 

来，并确保大会域行根据宪章承担的责任，选出第十 

五个理事国呢？这正是我们的大会要作出决定的ÿ



t i ' f ,  W 此 ， 《 W 代 特 别 赞 赏 î f c 地 利 代 采 取 的  

Î 动 U  动 ， 它 说  I M f  I M  U  '•；'： f ： A / 1 4 /  L . 6 6 „

21. |Wj个候选UU人力，|『:何安 |办也7|：仏^1^:这 

个僵持局 Ifii, 因为它们代表着影响大会各部分的持不 

同意见的集团，所以这种僵持局面不仅分别影响这两 

个候选国，而且同祥影响大会的全体会员国。因此， 

我们要共同承担不能选出安全理事会第十五个理事国 

的责任。

22. 1980年 1 月 1 日清举将发生什么事情呢？ 

有 14个理事国的安全理事会能够工作吗？在为了作 

Hi决定需要有 9 票赞成的情况下，有 14个理事国， 

或者更少，甚至只有 9 个理，国的安全理事会能够行 

使职责吗？ TH如我闺代表闭以前所说，它确信，如果 

那样做的œ , 从体制上讲，安全理ÿ 会的组成将Æ不 

【1-:常的。

2 3 . 我们听到许多法律意见，大意造说，有 14 

个理事国的安理会可以行使职责，而且实际上发生过 

安全理事会在本应有15个理事国，而实际只有 11个 

理東国的情况下继续行使其职责的情况，当时■ , 根据 

对宪章进行修改的 1 % 3年 1 2 /]  1 7 日大会第 1991A 

(X V I I I )号决议，联 合 国 分 之 二 的 会 员 国 ，其中 

包括安理会常任理事国批准了修正案。

2 4 . 在我们看来，这个意见未能考虑到宪章第 

二十一条规定的原则，即大会应 1̂ 1行制订共议本规 

则，大会议，规则第一pq_：条规定：

" 大会应拓每尔常会期 iVi]选举安全理 I f会的

H .个非常任理ÿ  m , i  f .期两尔。"

这意味着：如果大会在得到必要批准时TH在召力'常 

会，大会将不得不再选H1 4 个理本国；如果^!^时大会 

不在开会，合 乎 逻 辑 的 做 法 这个问题不得不等到 

K届会议再解决。

25. fH .Æ ,无论如何，说 安 理 会 有 14个理卞 

1$1,或更少的理，国也能行使职责的论点Æ 不适当 

的 , 因为会 K m 仍可以对安A 理，会的決定表示异 

议。此外，不容否认的 i lk ,板据究vTtîJÏ二十叫条筑一 

项的视定，至少可以说，我们的中张衣来可能Æ不近 

^̂1的，该项规5^:

" 为保 ÙI:联合国行动迅速有效起见，各会员

UI将 维 际 和 卞 及 安 全 之 I:. t- ùiïï：, 授 Ï，安令 

化  jf:l，，i,fë安4 坪 r 瓶行此项 tlHT: f Z

J(U务时，叩系代表各会

这就是说，安全理事会有代表我们行动的重要责任， 

但是现在它却要在缺少一个理事国的情况下行动。我 

们由于不能选出第十五个理事国，以政无法使我们自 

己从目前的困境中解脱出来。在这种情况K, 声称要 

解决最直接影响维持国际和平与安全的 iVij题，实际上 

Æ毫无意义的。

2 6 . 因此，我们认为，在大会本届会议上选Hi 

安全理事会今年的第十五个理本国之前，该卞要机构 

的组成将Æ不合法的。在这个方 léi, ?Ji们十分感兴趣 

地想了解联合HI会员H 关于这个W题的石法，这些力 

法 不 化 艰 于 法 考 虑 ，也並 f-政 治 I•.的考此，如 

果大会要打破这个僵持局Ifii,如 iü安全liinjf会的组成 

要想合法，那么这些考虑就必然Æ重要的。

27. 现在让我们考虑一下选举安全理本会非常 

任理事国的情况。宪章第二十-:条规定选举这些非常 

任理事国应考虑的条件如K : 第一，联合国会员同为 

维持国际和平与安全以及本组织其余各宗H•上的 m 

献；第二，公平的地域分配，以 及 第 任 满 的 非 常  

任理事国不得0|i行连选。没有任何共他的条仲了。

2 8 . 迄今为止，Æ 怎样选举安全理卞会非常仔 

理， 国的呢？ t r先找们耍说，采 用 的 准 - ，宵Æ 
1946尔所旧的伦敦 " 君了-协定"，根据该协走， 6 个非 

常 ff:理，MM，;位分配如 K : 拉 r 关 洲 2 个，英 収 坪 1 

个，近 东 1个，两 欧 1 个，35③次I 个。在接纳一大批 

国家加入联合国之前一寅使用这个办法，；a 来Ml现了 

危机，这足因为加入本组织的围家数F1使得这种地域 

分配办法变得不切实际了，其次还因为有必要扩大安 

全理取会。

2 9 . 其结果造 ,Hi现了许多均分任期的情况，甚: 

至有一次一个地区小组竟没有一个代表担任安全理本 

会 非 常 任 理 这 种 情 况 是 她 以 维 持 的 ，因此，大 

会通过了扩大安理会的m' 1991A (XVIII) y-決议。 

它 結 束 r 均分 fT： m的做法，这种做法 -r能 iè fe'i- w 的，

至 违 反 章 关 r 两尔作期的要求。



3 0 . 料暴， 我 们 不 应 该 忘 在 扩 大 安 理 会  

时，人们从为， in如各会觅国在创讓联合周时越Q 商 

定的那好:，某 些 选 理 ÿ 闻的任期不得不定为一  t . , 
为的足以^ '进行必耍的轮换。所以，如果找们盛到我 

们 ft l i处子这种严峻歉况 : K ,我ffî-器 采 如 J、'做法Æ 

决不应受到责备的：在这个时到， É 于特殊的情况， 

ÎÜ们不得不均分 f f 期，因此，两个:国家中的一国将疋 

规 当 选 为 理 闺 ，弁在翌年结束时，将其席位让4；另 

一国。‘‘

31. 我们为什么发现 fi LL处 于 这 种 情 况 K呢？ 

共:if；(因狠.然Æ 'V导致伦敦 " 霖了•协定 " 遭 到 破 坏 的 ‘因 

相同，的 。如我们在前面所说，该 协 定 被 第 199JA 
(XVT IT)号决议取而代之了。 H前我们面对的足#  

么样的情况？我要说我们处干十分类似的情况。

3 2 . 最近，大会决定将一个题为"安全理事会成 

员席位的公平分配和增加数只的问题 " 的 新 项 月 〔项 

目 /2S〕列入议程。为仕么我们必须采取增加成员数 

R 的做法呢？这恰恰嚴因为 ;R 前的席位的数 :R不足以 

满足R 前的需要。大会将在适当的时候讨论这个项R 

— -对它的讨论已推迟到大会K届会议进行。前不久 

?3H门说过， 1965年增加安理会成员数 H Æ 明替之 

举， 16年来安全理ÿ 会令人满意地行使了职能。因 

此，14找们像处干我们的大会在伦敦 " 君•了•协定 "CL过 

时 的 6 0年代所处的局面那样，现在就营乎采取斤动 

吧！ U:找们男敢地Éi对当前的现实， 以便挽救正在经 

历一场严重的体制危机的拱们的组织吧！在进一步增 

加 成 员 之 前 ， 本 组 织 应 该 继 续 采 用 第 1991A 

( X V I I I )号决议總定的地域分配办法。 ’kh我们请拉 

r 美洲闺家小组与候选国一起，解决这个僵持不 .K的 

局面吧！

3 3 . 皮 特 里 先 生 （美利坚合众周）：我认为没存 

必要再次简述这个问题今年在本大会形成安展的来龙 

么-脉了。我要说， 其他任何代表团，不论:已发言或将 

要发言， 只要它们诚恳地希望按宪章规定及指导我们 

在本大厅 ,1:作的议I f规则公乎解决这个问题，取国代 

表m都给予★ 時。

3 4 . 我们 iHÆ审议两份义沖： 奥地利的決议，?，： 

案 U  /  L.66〕和阿尔及利亚刚刚提H1的修 li:. %

奧地利代表揮出的决议草案，试用 

振动大会，解决前在投票中遇到的僵持情况。它没 

，规 定 达 成 这 种 解 决 的 仔 何 定 程 而足力求使大 

会表明它希望大家本☆妥协和友好的精神摆脱投票相 

持 不 K的局商。它承认，只有在问这个j问题有关的所 

有方Éj一 « t 包括两个主要候选H 、该地K 小组以 

及希筆看到这个W题得到解决的所有会员園-一取得 

协商一敛意见的情况K, A 能达成任何这祥的解决办 

法。

3 5 . 何嚴，我们 I人为W 尔及利亚的修TH案赛来 

4?决议3ÎÏ案 本 身 的 容 相 矛 /5 。？Ĵ们应该力求扩大达 

成一项解决办法所需的並础，何足阿尔及利 ]1̂ .的修ÏÏ-: 

案将使我们仅限干采取可以得到的选择办法。我特别 

指的嚴第一项修正案，它 使 我 们 只 考 虑 第 1991A 
( X V I I I )号决议通过后大会的做法。尽管其含义尚 

不清楚，但是它似乎要排除大会借鉴在较早 fR十分相 

fâ的情况 K为解决这祥的冲突而确立的先例和做法的 

可能性。

36. 1959年，安全理本会的选举 I:作在土耳其 

4?波兰之间出现的僵持不K的情况，或许同FI前的情 

况最为扣似了。与时对旷H持久的投票采取的唯一解 

决办法Æ , 在 这 两 方 均 分 任 期 。第二年在菲律赏和 

南斯拉夫之间的竞争巾，采取了类似的解决办法。

3 7 . 虽然我闺代表闭此 I时将不提H1任何特定的 

办法来解决我们当前的问题，fR.是我们 I人为，任何修 

正案，只要它限制可供愿就此问题进行疆商的国家采 

用的选择办法，就只会使我们更加难以解决目前的僵 

局，0 此，应该加以反对。

38. 我要就我们今天所议事项的另一个方面进 

行评论。美国代表明强烈地认为，大会就选举安全理 

，会舉事闺问题作出的任何决定，都需要得到-:分之 

二多数会员国的同意。宪章第十A 条第二项明确规 

家：

" 大会对于重要 I->j题之决议应以到会及投m

之 会 m  •:分 之 ：多 数 决 定 之 此 项 M题h'、'.包

括： r … …的組 1；(,
之选横… … "



孜准确地援引了上述规定，因为它们同今天所议事项

有关。

3 9 . 因此，宪章规定大会对此问题提出任何建 

议，都必须得到到会及投票的会员国三分之二多数的 

同意。所以，奧地利介绍的决议草案，阿尔及利亚刚 

刚提出的修正案，以及任何其他的提案或修正案，只 

有得到法定的三分之二多数的同意，才能通过。宪章 

要求这样做，即使大会作出的决定表面上看来可能仅 

仅嚴程序性的决定也不例外。宪章要求-:分之二多数 

的规则是明确的，仔何K 他的结果将破坏宪章对安全 

mpiv会选举规走的一:分 之 多 数 的 ik:求。我们扣信大 

会成W旧将理解我们说的这…，点D

40. B .c.米 什 拉 先 生 （印度）：令y： K午或在这 

一辩论巾发言并不感到高兴。大会和整个组织面对着 

一场具有严重的结构、法律和政治影响的危机。不管 

提 flH十么样的法律意见，IL不说各国代表Pfl的意见大 

相径庭，显而易见的是，任何国家都可以以安全理事 

会的组成不合法为借口无视它的决定。如果大会不能 

选出安理会的第十五个理事国，就会出现这祥的情 

况。因此，我们面对的僵局不仅仅是我们迄今为止进 

行 的 139次投票直接涉及的两个国家之间的僵局；它 

造整个组织的《局，是 rii大会不能履行它的责任而产 

卞.的。

41. W 此，努力提供7 /法，以 摆 脱 闲 境 地  

利代表团的权限。其他代表闭同样有权遗过对爽地利 

的决议草案提川修正案来表它们的意见。我们收到 

一些为我们提供的书面修正案。扎伊尔代表在几分钟 

前 ;^言时，提Hi 了 —壞口头修1T.案。前 (61没言的人 

也提，了其他的建议。都各有所长。令人遗憾的Æ , 
我H 代表 ffl认为，无论说来的决议革宠或根据提，H1的 

修正意见修订 iiî的决议草案，都不会为我们提供摆脱 

这种严重的局势的办法。

42. ^ f实上，现在有解决我们面临的这场危机 

的 :h:种可能性：第一，两个候选国巾的一个退H1, 以 

利大会完成仔务；第二，两个候选国巾的一个退H1, 

条外是有 )̂̂ 地̂区小组允11?它将批推该候选旧在将来巧 

选 为 安 理 会 理 m' M 个候选旧均退 iM, 打关 

地K 小组批推笛 •:个候选11；1 /(■大会本M会 议 I:巧选为

安理会理事国；第四，两个候选国同意分享在安理会 

的庶位，即一个候选国只占有席位一年，以及第 ff., 

大会作出决定，仅在本届会议上暂缓执行第 1991A 
( X V I I I )号决议 第 3 段，该段规定了选举安理会非 

常任理事国的区域分配办法。大会按照我刚刚提出的 

第 5 个选择作出的决定，将意味着联合国的任何一个 

会员国，不管它来自哪个地区，都可以当选为安理会 

理事国，当然禁止已经造安理会理本国，或者嬰在今 

年 1 2月 31 H期满的会员国当选。

4 3 . 前W 个选择取决于候选|1|和有关地K 小组 

ÆiÇiï；]意。大会无法对这些逸择作 fil决 :È 。盤 ill这W 
个W象 •起来 努力 找 到 -项解决办法。

4 4 . 如 _gi其他的种种选择失败了，大会与然可 

以利用第 :h:个选择。 找 国 代 表 闭 找 们 尚 A  

到达大会应考虑暂缓执行第 1991A (XVIII)号决议  

第 3 段的阶段。

4 5 . 我国代表闭认为，只要有必要提供第十 

个安全理事会理事国，大会就应该继续投票。同时， 

我们希望，我们有权利希望，不仅仅嚴直接有关的两 

个国家，也不仅仅是直接有关的地区小组，而Æ全体 

会历国和Hi席会议的各国代表闭将继续进行非式碰 

商，以便提Hi—项解决办法，如 果 僵 要 继 续 存 在 F 

ic , 这种做法可能Æ必不可少的。

46. 我 W 代及 m iÀ 'M, 如 通 H- n  ffi 11 前 iH (E 

审1义的这一决议宠或者根据所提川的修 iH宪意见修 

订;IÎ的决议草案，都是一个极坏的先例。宪章规定进 

行无记名投票选举安全理ÿ 会非常任理本闺。宪章和 

大会一起提HI了举行这样的选举的规则和条例，在我 

PI代表 ffl肴来，凭借决议来解决这个|V，J题将Æ 危险 

的。

4 7 . 我当然必须承认，爽地利代表提HI的决议 

草案并没有说应该采用这样那样的方法，来解决危 

机。fR.ÆTH如爽地利代表本人看到的那样，对他的提 

案提出了修TT.案，这些修正案很可能得到本大会-:分 

之二多数的 i 持。假如发牛.了这种情况，我们有可能 

解 決 危 机 我 认 为 是 不 可 能 的 ，W为在这项決议 

：̂̂通过 /(7, 我 们 回 过 头 来 记 名 投 我  

a J依然将 ifn‘对 'J此刻相M的ftï况。



4 8 . 我呼吁我的好朋友捉地利代表，不要迫切 

要求对他的决议案进行表决。我认为他为我们提供 

了机会，发表我们对这种危险 ^̂ 势̂的看法。他的决议

宠使各H 代表团集，1'注意到了我们 IT-:在 Éi对的危机 

的严重牲，n 认为爽地利代丧应该对这个结果盛到满 

意了。

4 9 . 假 如 我 的 爽 地 利 朋 友 撒 回 他 的 决 议 索 ， 

我的建议将是，找们将继续投票，就象到现在为 ih这 

么些天，这么些51斯_41我们一宵做的那样。

5 0 . 皮 萨 ，埃斯卡兰特先生（哥斯达黎加）：我 

要说， Î3Î闽代表 m 欢迎爽地利代表闭提出的建议  

C ^ / 3 4 /  L . 6 6 \ 我们认为这造一次建设性的努力， 

使大会得以摆脱rti于 在 139次投票后仍未能选 ,41安全 

理來会一个理，闺而陷人的旧境。一个代表计算过， 

到票箱投票，他来回走了  6.950公里。

51. 我们认为需要对决议草案作某些修 

改，以确保它将导效采取射效的行动。我们的推论是 

以各位代 :iii都知近的某些本实作为依据的，我将努力 

慨括今入上午在总务变K 会陈述的这些 I f实。t î先， 

，实是在大会进行投票没有也将不会产生仔何解决办 

法。在整整 139次投票巾，尽管遗过这种微妙的投票 

方法，特别造进行无限制投票，作出了种种努力，以 

表明需要作《 i让步， ffi是百分比几乎没有任何变化。 

大会在这里将宪章规定范围外的一项解决办法强加给 

有关方面萌不可能，也是无法接受的。

5 2 . 此外，大会本身在此时可以得到的唯一选 

择办法嚴暂停会议，在 1980年 1 ；]或 2 i l 再复会， 

fH.这样做至少将导致大家对安全理事会可能遗过的任 

何 决 议 的 效 力 展 —场法律上和政治上的艰苦而严肃 

的论战。

5 3 . 虽 然 有 一 些 不 无 道 理 的 意 见 持 K述论 

点，即实际上只要安理会有法定人数，就可以有效地 

行使职能。 fR .Ï实上，公法方旧的^^'家的大多数意见 

1T.好相反；他们认为法定人数的论点将开创一个不可 

取的先例，尤其嚴将伤害安全理事会非常任理事国， 

而且无论怎么说，对安全理事会合法性表示的产重怀 

疑足以在联合国这个主要机构面对十分严重的国危 

机的时候，为其蒙上一层阴影。

5 4 . 无论怎么说，继续 jr•会和辩停会议肴来都 

没有提供达成解决办法的任何可能性。因此，在找们 

看来，大会现在或以B 继续进行努力都足毫无意义 

的，除非在努力的同时，建立某种机构，至少提供达 

成一须解决办法的可能性。

5 5 . 我们认为，找到这样一项解決办法的唯 - 
一个 ft然而合乎逻辑的有效讲坛 嚴 拉 r 美洲国家小 

组。该小组感到1^己无法采取有效的行动，这主要Æ 
因为该小组本身在这个问题上没有任何具体任务，它 

向大会报吿，该地R 有 3 个候选闻，而没有认可其巾 

任 何 1个候选国，这就Û 经履行了它的职责。

5 6 . 在这祥的情况 K, 派代表出席这里会议的 

一个国家小组认为，如果大会决心交给拉r 美洲国家 

小组一个就此问题作出决定或者竭尽全力向大会提出 

一项解决办法的任务，这将使我们能够在该小组内 Î? 
次着手处理这个 fnj题，并努力通过迄今为1卜.尚能通 

过的某种决议，从而为大会 Ï . 作作 fM贡献。 BN便这 

样，我们也不能保 lit取得有利的结果，何在我们巧 

来，这Æ 留给大会的唯一的可能件了。

5 7 . 因此，？Ji国代表R14;•玻利维亚， 多米尼加 

共和闽，萨尔瓦多，危地马拉，洪都拉斯，爱内瑞拉 

和扎伊尔代表闭一道，恭敬地向大会提出一项关于爽 

地利决议草案的修正案供大会审议。由于时间缘故我 

口头提出的这项修正案1嚴，应该在执行部分第 1 和 

2 段中具体提到拉丁美洲闻家小组。更确切地说，该 

修正案建议这两段应该这样写：

" 1 . 呼吁有关的两个会员国和有关的地区 

小组，立即开始礎商，以便向大会提Hi适 ^的解  

决办法，使共能够及时地履行它根据収合闽究泰 

廣扭的选举安全理ÿ 会非常任理 ijf闺的责仔；

" 2 . 促请它们不迟于 1979年 12/1 31 H将依 

照上述第 1 段进行的疆商的结果报告大会主席。"

5 8 . 各位代表可以看到，所作变动Æ 微平其微 

的。其用意只楚为了重中我们L人为应由拉r 美洲国家 

小组承担的责任，即继续作出各种努力，以便向大会 

提出一项解决大会一直未能，而ü 以后也将不能够解 

决的这个问题的办法。我说向大会提Hi建议，Æ 因为



我必須?,7勉地及明，我们并不想 II:地K 小组介取成妨 

ti!/-奴 T•大会的权力。 ffl是我们 I人为iâ集闭应该通过大 

会的只体授权，继续嚴担人们以不同方 jX：加以解释的 

责任，以便通过就选举安全理 ïjï会一个非常任理，国 

的困难问题提出具体建议，帮助大会本身解决这一问 

题。

5 9 . 这就是我们的立场。关于阿尔及利亚提出 

的修TH案 〔/ i / 3 4 / L.67〕，我只想说，我国代表团 

保留下述权利： 仅代表它自己表明它Fil干法律和体制 

上的原因而从根本上反对这项修正案。

6 0 . 列 瓦 诺 先 生 （哥伦比亚）：首先我要说，我 

欢迎爽地利代表闭给大会提供了一个机会，使大会得 

以停 Ik例行的投票，得以象我们正在做的这样一"~我 

希望我们将继续这样做一  停 K来冷静地思考在选举 

安全理，会一个理$ 国方 iMHi现的 fnj题。

6 1 . 如果我说，我 们 之 所 以 进 行 的 139次投 

票，之所以在这个对我们大家来说十分束贵的休假乎 

节里在这ÜUF会，仅仅趙因为有两个1SI家雄心勃勃地 

想在安全理事会获得一个席位或者说它们怀有这种宏 

E , 那未免有些浮夸。就选举安全理，会一个理，国 

的问题进行了  139次投票不造没有理由的。我认为， 

舟伦比亚，还有古巴，此时■多少会受到感动，因为大 

会如此众多的会员国考虑到这两个国不仅代表着它们 

所关心的某些利益.，而且也代表着国际社会所关心的 

某些利^^^,男敢地向它们表示了信任与支持。这嚴进 

行了 139次投票的原因， 这造我们今天在这MiJr•会面 

临一个棘乎问题的原因，这个 l'nj题的解决当然不能无 

视 K述根本原因， 那就 ;!È使我们有必要进行139次投 

票和使在这Hi派有代表的所有国家巾的一部分投票赞 

成A 'c i ,另 - - 部分投票赞成哥论比亚一一其rr分比有 

所不R K h☆ 根本原因。

6 2 . 我同代表R1认 到 我 H 对以某种方式促使 

这个闲难的僵局得以解决所肩负的责任，所以，在今 

天上午我们S 大会主席， Si友好P1家， hj拉 r 美洲闻 

家小组主席， 该小组本身，以及 4‘各地R 小组 f t脑 

进行的碰商巾说，鉴于整个大会在 139次投票巾对这 

两个国家给予持续不断的Je；持，孜们认为，或许最适 

当的解决办法Æ采取哥伦比亚先前提 fn的，并准各在

现在或在今儿天小接受的 - - 种选择办法， till平分仔 

期， fil大 会 完 全 111地决走应该如何划分仔期。

6 3 . 鉴于大会在多次投票中在不同殺庞上持 

认为古巴和舟伦比亚代表着国社会所关心的某些利 

益，所以假如我推定说，通过均分任期，☆两国代表 

大会参加安全理事会是件好事，这并不能说造轻率 

的。

6 4 . 今天，我不得不解释一  Fîii对于我们 ®临  

的问题的严重性和联合国经历的这个历史时刻的重要 

性是如何看的；它之所以成为历 ili时刻，并不因为存 

在体制上的危机，而是因为它为大会提供了努力找到 

可以同日本反映各种愿望的解决办法的机会，这些思 

望不仅仅 ;&各个H 家的JS望，而 a 在某种程度上还涉 

及 到 整 个 会 关 心 的 问 题 。因此，找要+ 分明确 

地表明寄伦比亚在这个问题上的立è , 即作为摆脱我 

们所处僵局的办法，我们思意接受平分仔期的做法， 

rtl大会完全 fi [tl地决走应该怎样平分仔期。

6 5 . 马尔米耶卡，佩 奥 利 先 生 （古巴）：现在，

大会面对 着在其 3 4 年历史巾前所未有的惜况。第 

一 ， 以前从不需要为选举安全理本会的一个非常任理 

享国进行这么多次投票。第 - ：, fi 1963 12 n  17

IH大会第 1991A (XVIII) 号决议一孩决议规定了安 

全理事会廣位更为适当的地域分^ ^ ~ "通过以来，从 

未有过这样一种情况：同一地区小组的两个成员闻要 

求成为候选国，而在经过若干次投票 /a , 获得选票较 

少的候选同认识到它不能选，却不作H 决 ;^退 !M选 

举d 第 - :，以前从>^有过安全 i r i f会的一个常仔J iÿ  

国公jr-宜称，它的政府不能接受联合H 的一个会员PI 

当选为安全理ï f 会非常仔理，闻的惜况。m'w, 以前 

在大会依照宪章规定的任务，在每尔会议结 :前选举 

安全理ÿ 会 的 h:个非常 f T:理 -1 f I H!时从末变到过妨糾, 

m it, ?M ]的 组 织 以 前 也 从 对 过 这 种 ，>r能件， W 

在新的一卞 jr始时，安 全 理 会可 能 不象 3Ü草第二十 

一:条规定的那样， 有 15个理 l ï l l l。

6 6 . 卑 在 1 9 7 7年 1 0力， 古巴就遗知拉 r 美洲 

国家小组，它决定在大会第-:十叫届会议上要求成为 

安全理 ÿ 会一个非常仔理 ÿ 闻席位的候选国。 1978 

年 3 J 1 ,古G 代表171在给所有拉 r 美洲国家，以及随



后给联合闺所有其他会员闺的一份普通照会巾提Ml 了 

THy'：：巾请。 宵 至 1979年 5 力，也就造说到今尔年 

巾，向我们地区小组各成员H 提H1要充当安全理，会 

这一席位的候选国以供市议的只有古巴。换言之，我 

们充当候选ra井没有妨碍仔何其他H 家实现它们的腐 

望。

6 7 . 而当其他拉 r 美洲国家向该小组提出成为 

候选国的要求时，正如以前在所有其他地区小组发生 

的情况那样，该小组无法认可任何一个国家的候选国 

资格，于Æ , 按照正常规则和惯例，它向大会主席报 

告了要求成为安全理卞会理本K 候选国的拉丁美洲国 

‘衣 的 名 卞 这 -廣位 将 r-今 12 11 31 M III坡利維>11̂:

6 8 . 在大会 jf•始进行投票的那一天，危地马拉 

就退Hi了选举，这时只有古巴和哥伦比亚仍有候选国 

资格。在 进 行 的 139次投票中一~在整个过程中，同 

另一个拉 r 美洲候选鬧所得票数相比，古巴自始至終 

得到了相当多数的选票，大会未能选出安全理事会第 

£ 个非常任理事国。我要提请各位代表注意我国政府 

为避免与该大陆的另一国在大会发生选举上的对抗而 

采取的措施。

69. n 先 ,古巴向该地区小组调解委员会主席 

表示，如果在第一次投票巾，它 对 手 所 得 票 数 相  

旧，或比对 -T-得到的选票少，它愿、意退Mi选举；同 

样，为给该H 提供解决办法，我们表示腐意退Mi经济 

及社会理 4 f会理 $  [Ü的选举，以利于我们的对手当 

选，如果该国问意作为回报， i 持我们在安全理事会 

的候选国资格的话。

7 0 . 共次，古巴在该地区小组重 tfi 了这两项建 . 
议，而IL它确实退 ,4i了经济及社会理本会理事国的选 

举，以表示可提供一项妥协的解决办法。

7 1 . 令人遗憾的是，另一个候选国不接受古巴 

的建议，尽 管 139次投票对它不利，尽管古巴在政府 

一级和常驻代表一级采取了行动，它还是坚持它的候 

选国资格。

7 2 . 在过 ic的几个£ :期 4 U 人家极111丫各种 ^̂  

祥的 ffU义， M的ft  ï •找到 !U路， 脱 III r 人会4〈能 :

成其任务而m现的僵局。共巾最可取的倡议造促请找 

们均分任期，尽管有人也回顾到， 1965年以来， 

以 及 第 1991A ( X V I I I )号决议通过以 iiî, 得选票较 

少的候选闺Æî、Æ退 选 举 ，以便帮助大会完成共选堆 

安全理ÿ 会非常仔理闽的重要仔务。

7 3 . 在 4 所有地区小组，以 及 4j众多会员闻代 

表举行的会议上，我们曾有机会详尽地解释了古已的 

立场，fp.Æ我们认为我们必须在大会全体会议上再次 

解释一 F我们的立场。

7 4 . 第一，均分仔期这一解决办法，实标上不 

Æ —个解决办法，而是重新回到 1945年 到 】955尔间 

鮮为人知，和 n 1965 < | : . 扩 人 安 卵 会 以 來 的  

A'^if做法上 i v , 这Æ W为 它 章 第 二 十 条 的 精 沖  

和文字宵接冲突，我们都知道该条清楚无误地规定安 

理会非常任理事国任期为两年。

7 5 . 第二，如果古巴接受了该项建议，它不仅 

将违反宪章的规定，而且将为全体会员国创立一个极 

不可取的先例。现在平分任期将意味着，将来获得多 

数选票的任何一国也可能被迫与他国均分任斯，而这 

显然是破坏宪章规定的。此外，这将意味着，没有获 

得简单多数选票的国家可以得到在安全理事会当一年 

理事国的安慰。

7 6 . 第 - : ，古巴坚持其候选国资格，不同意均 

分仔期，它这样做并不Æ服从狭隙的民族利益；卞实 

上，它是在維沪全体会员 ls|按照宪章和大会的K 做 

法 4?传统，当选为联合闽4^要机构成员的权利。

77. 一 些 言 人 在 大 会 建 议 ，应该请拉丁美洲 

国家小组与两个候选国一起，找到摆脱这种僵局的办 

法。

7 8 . 以前，各地区小组曾多次不得不把不只一 

十会员国要求成为安全理事会非常任理事国候选国的 

情况提交给大会。大会都通过投票成功地决定了哪一 

个会员国应占有安全理事会的这个席位。在许多情况 

下，当另一个候选国获得会员国所投的多数选票时， 

得到选票较少的国家都退[n选举，叩便它的候选同资 

格可能LU:}到地K 小?IL的 I人，，r。

7 9 . 选 平 人 么 的 101 < ) { 地U： 'I、nI.的作川仅 I-U



子帮助大会履行它根据宪章第二十三条规定的任务， 

选推安令理卞会一个非常仔理，国的责任。

8 0 . 如找们以前解释的那样，拉 r 美洲闺家小 

组不能代驻大会：第一，因为拉 r 美洲闻家小组是个 

非正式的小组，它存在的唯一基础嚴它的区域性，就 

Æ 说，它 ; ^ 由位子同一个地理K 域的国家组成；第 

二，因为该小组不嚴超国家的，不能通过以仔何方式 

影响会员同主权的决定，以及第乂，因为大会不能把 

它的具体职能委托给任何国家，或国家集闭。

8 1 . 因此，古巴不能接受这个建议， 0|j把宪章 

规定的不能委托给他国的大会的责任，秀托给一个根 

据定义；在此向题上不具有特定法人资格的地K 小

组。

82. ^键不在于选举这个或那个国家担任安全 

理本会非常任理事国，而完全在于要尊重联合国宪 

章，以及指导全体会员国的权力机构一大会的民卞 

原则。因此，古巴不能，也不可能认可分享席位是一 

项有效的解决办法。对这种情况负有责任的那些人， 

应该沉思片刻，考虑一 K它们的态度可能给我们组织 

的未来造成的严重 jiî果。

8 3 . 在这一方面，我要谈及H前的僵局的一个 

不可避免的后果：事 实 如 果 到 1 2 ；] 31 H , 大会

能选 , 安全理 ijî会 的 第 15个非常任理 iJJH, 那 

么，到 1 ；] 1 H, 安理会理闻的成员组成将不符合 

宪章第二十 - 1条规定的任务期限了。

84. 我们听到了就安理会成员少干该条规定的 

15个成员的情况 K , 安理会Æ 否能行使职能:&表的 

各种意见。=不管可能接受的法律解释Æ什么，第二十

条第一 i 明确无误规定 : " 安全理?iï会以联合国十子I. 
会员国组织之……"；这一规定肴来没有为从组织结 

构的免座进行解释留K任何余地。

8 5 . 然而， 0N便情况并非如此，我们毫不怀疑 

的 ;S i ,如果安理会 [tl不 到 15个成员组成，联合国的 

仔何会员国就可以对安理会的决定表示怀疑，而这将 

产重地损宵这一被委以维持Hlfe和 平 安 全 t!■要责任 

的机构的政治和道德权威。

8 6 . 叩便有些人声称并不存在任何结构危机，

但是毫无疑问的 ;^ 将出现威信，权威和效力方 Iti的危 

机。要对这种局面负责的那些国家当然不是古巴和义 

持古巴当选的国家，而是其他会员国。我们请定们再 

次考虑一  K它们采取的立场的危险 in-果。

87. 古巴极其信任大会各成员国的严肃态度和 

责任盛。我们相信它们一定全对F1前局势的影响，以 

及我们在1*!̂ 持̂我们的立场时所提Hi的说则性理rti作出 

公m的评价。古巴相信大会将按照宪章和指导大会【： 

作的民主传统，完成它的任务。

8 8 . 穆瓦 E 先 生 （马拉维）： 没有书面发言， 

因为我对这里产牛的问题感到莫名共妙。何Æ , 我认 

为重要的足接受这个卞实，即两头 " 公牛 " 在栏Hi争 

斗，并没有以这祥或那样的方式使我们这些正宵的旁 

观者得到什么启示。

8 9 . 我代表我国代表闭，倾向于接受印度代表 

提H1的建议， B|i在现阶段考虑在本大会遗过一项11<在 

解决该M题的决议J?案的可能件，对本大会来说， 可 

能不足一件好卞。我H 代 表闭 也 意到労 一位代表， 

即来 f i非洲的扎伊尔共和国的代表提 ;n的非常 ‘ te贵的 

建议。令人遗憾的这个建议肴来宵接引起了一个  

问题，因为拉 r 美洲围家小组最初市议过这个向题， 

并已经 " 认输 " ，将它提交大会。而ü 有人 [1告诉我 

们，我们非 (H式地给予很大重视的这些地R 小组， ÿ  

实上并不足合法集闭， 尽管它们在我们这_4i的 I:作安 

徘巾具有极大的影响。

9 0 . 其他几个代表 ffl说，因为我们的地区小组 

不具有法律效力，所以大会把这一问题送回给曾将其 

提交给我们的地K 小组是不明赞的。我同代表闭认 

为，在我们听取了许多冗当和巾Fï•的建议 ;17, 在这些 

m 议| | '就存在着问题的答-货。 唯 -的问题在弓找 il J尚

商定何时，何地以及如何J f•始，以实现 ÎÜ们的 R fe,即找到拉 r 美洲国家小组的一个代表来填补于 

1980年 1 J] 1 H起生效的安全理度会非常仔理卞P1 

的席位。

9 1 . 在适 ¥-1地考虑到各国没表的高见和提Hi的 

建议£；• , 我嬰通过卞席先牛你提请求，即现在也许 

时机Ü 经成熟， 大会应该考處不把该问題送101☆ 拉 J- 

契洲围家小组， 而是设立一个全然不R)的 小 组 （如 iti



可以， rtl本大会指滅这一小组），特别指示它作出积 

极的尝试，以缩小哥伦比亚和古n 之 fô]的分歧，并进 

而达成商走的解决办法。如果找们同意印度代表提 fil 
的 5 项纽议求实上可以列为我雄议设立的该秀员会 

议程的组成部分，实现上述F1标Æ 可能的。如果你班 

意，可 把 本 大 会 指 派 的 该 委 员 会 称 为 贤 人 委 运  

会 " ，书席先生你本人，或者一位剩4^席可以担 ^该  

爱《会 + :庶。如采同意这样辦，那么马拉维将毫不律 

豫地再提川一个建议，或许本大会可能 IÀ为这Æ 可取 

的，即在向该委员会分派成时，我们可以考虑每个 

地区至少.选派两名成员一两位 " 贤人"；这样它就不 

再是拉T 美洲国家小组，而将成为 " 国际贤人委员余 "  

了。

9 2 . 假如这两3®建议，或者更多的建 jit被镑受 

了，那么，将 rh本大会决定卞席或其他某人根据何种 

方针来衍派该$ W会的成W。务区城览闭n Ü 很可能 

希 望 向 M廣进川 ilî议，这杆:4 -:席轉不会在扑会卞义 

者，:改良主义者，保 '.T4*:义者和民主主义者或共他什 

么 人 h服 巾 成 为 一 个 断 者 了 。主席必须象以往那 

样， 的民主人 h , 也可以说嚴一个开明人士， 

他将确保以可能最好的方式表达我们的愿望。

9 3 . 所以，主席先生，我要代表我国代表团提 

一个建议，如果你愿意的话，可以在此对该建议展开 

辩论。如果大会想不经讨论通过该建议，我会感到非 

常高兴。 fR.Æ, 如果设立国际委员会的建议被采纳 

了，那么，马拉维想看到本大会向拉丁美洲国家小组 

% ,41呼吓，请它竭尽全力来确保不管孜们可能在.这里 

设立的什么样的愛巧会糊可得？y它最大限度的戈待。 

我这fin兑的理rh是，不管 ;K杆 觉 察 到 拉 r 美洲闺家

小组的某些成员有些听天由命 , ，顺其自然，因为它 

看来不愿举银，任。如果我的意见造错误的，我要卞 

先道歉，因为找无意触怒拉 r 美洲地区的仔何一个独 

立的+ :权旧家。

9 4 . 因此，我 : 说一遍，如果设立 - 个1«|际贤 

人麥员会一■我补充说， '包括妇舟建议对本人会 

来说Æ可以接受的i s - ,那么，每个地区派两名代表对实: 

现 该 要 员 会 的 来 说 ，或许可以说是足够的了。此 

外，拉 r 美洲同家小组本身应给予最大限度的支持，以 

利于建议成立的该委员会的活动S  r.作。

9 5 . 主席： 0 前再没有人要求发言了。已提出 

了许多建设性的建议。在我看来眼下最好的行动方针 

是，本次会议哲停，以便使大家能够进行碰商，决定 

我们应该怎样着手进行【:作。

下 午 3 时 分 会 议 哲 停 ，下 午 6 时 5_5分复会。

9 6 . 丰库：从会 I义辨停期间我 4?提 HI各种建议 

的代表ra进行的碰商情况来看， 我认为在大会能以这

或那样的方式对这些建议发表它的意见之前，确实 

有必要进一步碟商。因此，为便于进行这样的嗟商 

一我希望将在今晚或今夜进行这种碰商，我建议本 

次会议休会，于明天上午 n 时再召开全体会议。与 

此同时， 我特别提出了各种建议，而且已和我进行了 

一 些疆 商的 代 表继 续 积 极 地 进 行 碰 商 。

下 午 7 时散会。

随 作 为 文 f'h A /  3 4 / L . 6 8散发。


